

López Obrador listo para ganar la presidencia de México

Por: [Emir Sader](#)

Globalización, 09 de mayo 2018
alainet.org 8 May, 2018

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Política](#)

Ya son prácticamente 25 años, un cuarto de siglo, que la izquierda mexicana casi gana las elecciones presidenciales. En por lo menos dos veces - 1994 y 2006 - sino más, fue derrotada por el fraude de los partidos de la derecha. Siempre que lideraba las encuestas, pero con un margen no mucho mayor al 10%, terminaba siendo víctima de fraudes.

Ahora todo indica que, finalmente, la izquierda va a llegar a gobernar México, con Andrés Manuel López Obrador, que no solo es el líder indiscutible en todas las encuestas, sino que encarna, de manera fehaciente, la protesta de la gran mayoría del pueblo respecto a los gobiernos del PRI y del PAN, que también ve en AMLO la alternativa concreta de rechazo y de superación de esos gobiernos corruptos y neoliberales.

El primer gran debate televisivo entre todos los principales candidatos ha revelado que ni siquiera la táctica de “todos en contra de López Obrador”, apelando a todo tipo de acusaciones sin fundamento en contra de él, ha sido capaz de mover a los punteros de las encuestas. Tampoco la posibilidad del “voto útil” de la derecha frente al fantasma que crean de lo que sería el “populismo” - tema de una serie televisiva directamente volcada en contra de AMLO, asimilándolo a Perón, Hugo Chávez, Lula y a todos los diablos populistas -, parece darle resultado a la derecha.

Con un margen de indecisos de alrededor del 13%, cifra significativamente menor a la diferencia que las encuestas dan a favor de López Obrador respecto a quien viene en segundo lugar, solo una convergencia de votos en contra de AMLO podría alterar las tendencias actuales. Pero no parece que ese fantasma sea suficiente para cambiar el cuadro electoral actual, en el que la derecha tiene dos candidatos de los dos partidos tradicionales, más algunos candidatos independientes, que tampoco canalizan a sectores significativos del electorado mexicano.

Así que, de aquí a menos de 2 meses, el primero de julio, México puede elegir a López Obrador como su presidente e introducir un cambio significativo en la ofensiva conservadora sobre el continente. Es una incógnita la actitud del gobierno de Trump respecto a AMLO, pero seguro que es incómodo para ese gobierno un dirigente político de profundo arraigo popular, comprometido con desalojar del poder a las camarillas que han sido siempre apoyadas por EEUU.

La postura de Trump respecto a México también ha favorecido a una candidatura

innovadora, dado que los partidos tradicionales, demasiado atados a Washington, no han sabido o no han tenido independencia para responder con altura a las medidas y a las ofensas que Trump profiere regularmente en contra de México y de los mexicanos.

Las difíciles condiciones impuestas por Trump para la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, también favorecen a la opción de que un nuevo gobierno mexicano mire más hacia el Sur, lo cual también depende del resultado de las elecciones brasileñas. En caso de que Lula o alguien apoyado por él se convierta en presidente de Brasil, el proceso de integración latinoamericano puede tener un nuevo impulso, esta vez con peso geográfico más grande, dado que estaría comandado por Brasil y México.

Frente a la estrategia desplegada por las derechas del continente, con el apoyo de EEUU, la estrategia híbrida, AMLO tendrá en su contra la gran mayoría de los medios de México, y tampoco contará con mayoría en el nuevo Congreso, no queda claro que actitud asumirá el Poder Judicial. Lo cierto es que, por la misma novedad que representa y por oponerse de forma abierta a la oligarquía partidaria que siempre ha gobernado México, AMLO tendrá que preocuparse también con la forma que debe asumir la derecha mexicana, desalojada por primera vez del gobierno, en su condición de oposición, con el beneplácito de Washington.

Emir Sader

Emir Sader: *Sociólogo y científico político brasileño, es coordinador del Laboratorio de Políticas Públicas de la Universidad Estadual de Rio de Janeiro (UERJ).*

La fuente original de este artículo es alainet.org
Derechos de autor © [Emir Sader](http://alainet.org), alainet.org, 2018

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Emir Sader](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca